



の合同街頭取り締まりを都内で実施した。写真。停止を求めた車両のうち、約4割に保安基準不適合などの違反が見つかった。

7月1日から一定要件を満たした電動キックボードなど「特定小型原動機付自転車」の新制度が始まることを踏まえ、渋谷区富益坂周辺で国交省や警視庁の関係者ら38人で取り締まりを実施した。22台の特定小型原付のうち、9台がナンバープレート未装着など保安基準不適合車両だった。内訳は個人所有の電動キックボード3台、ペダル付き電動バイク5台、電動スケートボード1台。

4割が保安基準違反

自動車各社が電動車の制御を高度化させている。日産自動車はシリーズハイブリッド車（HV）の新型「セレナeパワー」に新たな「先読み充電制御」を採用した。トヨタ自動車は、電動走行とハイブリッド走行を自動で切り替えたり、暖機運転と電池充電を兼ねる「先読みEコードライブ」をモデルごとに進化させている。制御技術は電動車のエネルギー効率と快適性、使い勝手などを両立させる力ギだ。各社は、デジタル地図や全地球測位システム（GPS）など充放電制御に用いるデータを増やし、制御技術に磨きをかけ

効率や快適性など最適化

自動車
メーク

自動車各社の主なハイブリッド制御技術		
トヨタ自動車	先読み減速支援	減速・停止地点を学習し、回生充電量を増加
	先読みSOC制御	下り坂の手前で積極放電、渋滞手前で電池残量を確保 駐車場手前で放電、次回始動時に充電と暖気を同時に実施
	先読みEV／HV制御	電池残量や経路、交通状況に応じ、EV／HV走行を切り替え
日産自動車	路面状態に応じた制御	車輪速の変動から路面の粗さを推定し、積極的にエンジン作動
	先読み充放電制御	下り坂の手前で積極放電、目的地手前でEV走行
ホンダ	先読みエコアシスト	下り坂の手前で積極放電し、回生量を増加
日野自動車	勾配先読みHV制御	前方100km先までの勾配を先読みし、AIがHVを制御

る。満滞前にエンジン作動頻度を減らすため充電を手厚くしたり、日産のように下り坂の手前で電池残量を止まる場所を学習し、到着手前で電池残量を減らしておきことで、次回Vでは、位置情報から車両が長時間走行するようになり、電動走行に切り替わるまでの時間を短くした。プラグインハイブリッド車では、力ナビによる道案内中に限り、電動走行とHV走行を自動で切り替え、エネルギー効率を上げる制御を採用している。

大型車メーカーでは、日野自動車が19年に発売した「プロフィア」のHVで、道路勾配先読み制御を採用している。勾配を先読みし、人工知能（AI）で充放電制御を最適化する。

自動車の燃費（電費）は環境や走り方に大きく左右される。逆に言えば、こうした条件に合わせて制御技術をキメ細かく工夫すれば効率を高める余地があるということ。各社は走行データのほか、AIやOTA（無線更新技術）も活用し、制御技術の改良を重ねる考えだ。

の「日本テクトシステムズ(渋谷区)」は、このアプリを開発練習用アプリ「MOGI(もみじ)」を推出了した。資本提携している代理店「ノイナ・ン・シャル・ンシ-」(東京都渋谷区)が、この損害保険ジャパンにMO案。同社がデイ-ラー各社働きかけている。検査の練習として「デイ-ラー」の店舗を活用で、社会貢献を後押しする。認知機能検査はこれまでの方式だったが、22年5月道路交通法の施行で、タブ式も採用できることになつて、続けるかタブレット方かは各都道府県(公安委員会)が決することになっている。紙による検査は1回30分

大型車メーカーでは、日野自動車が19年に発売した「プロフィア」のHVで、道路勾配先読み制御を採用している。勾配を先読みし、人工知能（AI）で充放電制御を最適化する。

自動車の燃費（電費）は環境や走り方に大きく左右される。逆に言えば、こうした条件に合わせて制御技術をキメ細かく工夫すれば効率を高める余地があるということ。各社は走行データのほか、AIやOTA（無線更新技術）も活用し、制御技術の改良を重ねる考えだ。

人気のカブトムシ研究所
ネツツトヨタ札幌 SNSで幅広い反響

ネツツトヨタ札幌（鎌田直之社長）が取り組んでいる「カブトムシ研究所」がSNSなどで人気だ。取引先から幼虫を譲り受けたのを機に研究所を結成して飼育を開始。幼虫から成虫に育つ過程をインスタグラムで発信し、幅広い層から反響が届いているという。カブトムシ研究所の配信を毎回楽しみにしている学生から採用試験

の「日本テクトシステム」(東京都谷区)は、このアプリを開発。さらに練習用アプリ「MOGI(もぎ)」もみ出した。資本提携している保険会代理店「フィナンシャル・エージンシー(東京都渋谷区)が、取引の損害保険ジャパンにMOGIを提案。同社がディーラー各社に導入へ働きかけている。検査の練習場所としてディーラーの店舗を活用することで、社会貢献を後押しする狙いだ。認知機能検査はこれまで紙に記する方式だったが、22年5月の改道道路交通法の施行で、タブレットによる採用できることになった。紙式を続けるかタブレット方式にするかは各都道府県(公安委員会)が選択することになっている。

認知機能検査アプリ「MO」練習用アプリ

が第上の課題となっていたタブレット形式にした場合、各自がヘッジやフォンで聞くため、こうした問題を少なくなり、所要時間も紙の3分の1以下で済むようになったという。全国の都道府県のうち、現在19箇県でタブレット方式を採用している。この検査アプリ「MENKO」を、医療・認知症分野でICG（情報通信技術）を生かした商品開発をしている日本テクトシステムが手掛けた。タブレット方式の採用は今後も増加する見込みだ。

このアプリ制作のノウハウを生み出したのが、練習用のMOGI。タブレットの操作に慣れない高齢者も少なくないことから、本番に向けてプレットの操作に親しんでもらうことが大きな目的となっている。認知

G I」を開発 トクメテ日本スキン

トのもの。府いのと開入用少タクがこに知るに配慮した設計になっている。月額使用料は1アカウント当たり数万円程度(定額)という。

損保ジャパンでは、当社が取り扱っている全国のディーラーを中心に、M OGIの紹介を行っている。ディーラーが導入を決めた場合は、フィナンシャル・エージェンシーなどから、契約したディーラーにアカウントを提供。ディーラーは、自社で用意したタブレットで利用できる。

損保ジャパンなどは6ヶ月で600アカウント(おおむね1店舗1アカウント)の提供を目指している。地域の安全な交通環境の維持や高齢者の移動の足の確保は、「ディーラーにどうても重要な課題の一つになつていて。同社は今後も、こうして取り組みを支えていく考えだ。

なっているという。ただ、認知症がある人は仮に答えが分かつていても合格点が取れない傾向があり、本番と練習用の内容が同じでも問題にならないという。

MOG-Iで練習した結果は、本人の携帯電話にショートメールで伝わる。第三者が容易に触れられない仕組み上で、個人情報の保護

認知機能検査 練習用アドプリ 「MOGI」を開発

日本テクト
システムズ



し、育て始めたのが「研究所」設立のきっかけだ。現在は幼虫と力ブトムシ8匹、クワガタ7匹を飼育している。どれも「研究員」らが真心こめて幼虫から育てたという。既に第3世代目も育っている。

SNSでは、生育状況などを定期的に発信しており、すでに多くのファンがいる模様。長期休暇中は、社員が手分けして自宅に持ち帰って世話をするなど、愛情を注いで育てている様子が多くの人を惹きつけているようだ。虫の飼育に詳しい「博士」こと竹山智也さん（営業推進部サービス課）は「成虫を増やし、お客様に配ることが出来れば喜ばれるのでは」と任事の本業の合間に縫つて大事に育てている。

